

rendre au bienheureux qui les avait si souvent conviées à chanter les louanges divines, un témoignage aussi éclatant q'il aimable. C'était, comme cette année, un samedi au soir, quatrième jour d'octobre 1226, qu'arriva cette nuit céleste. Chaque année les Franciscains la rappellent par cette cérémonie particulière du soir, nommée Trépas, ou *Transitus* en latin. Dans cette cérémonie ils chantent le psaume récité par leur père mourant, disent cinq *Pater et Ave*, chantent à St François une antienne suivie de son Oraison et terminent en donnant la bénédiction avec la relique du Saint.

---

## LE SCAPULAIRE DE SAINT ALBERT.

---

Une mère éplorée et fendant en larmes vint un jour frapper à la porte du couvent des Carmes de Trépanie en Sicile, qui avait pour supérieur saint Albert, investi du don des miracles. Ses deux enfants, un petit garçon et une petite fille, avaient commis l'imprudence de jouer avec un canif ; dans leurs ébats, le frère avait lancé, par mégarde, la pointe de la lame contre un œil de sa sœur ; de là une profonde blessure causant des douleurs aiguës. La pauvre enfant poussait des cris déchirants et faisait pitié à voir.

La mère assolée était accourue au couvent des Carmes pour supplier saint Albert de venir guérir son enfant. Le saint religieux était absent : le frère portier eut beau représenter à cette femme qu'il lui remettrait son message à son retour, tout épiedue, elle ne voulait pas quitter sans avoir au moins quelque objet qui eut été à l'usage du saint.

Le frère, pour la contenter, alla lui chercher un scapulaire dont se servait saint A'bert. La mère courut bien vite l'appliquer sur l'œil de sa petite fille ; celle-ci, au contact du scapulaire, s'en dormit d'un doux sommeil et se réveilla parfaitement guérie : l'œil était limpide et ne conservait aucune marque de la veille. Interrogée, l'enfant répondit : " Pendant mon sommeil, un vénérable vieillard à barbe blanche, revêtu d'une robe brune et d'un manteau blanc, est entré dans ma chambre, a fait un signe de croix sur mon œil et l'a complètement guéri. "

---